

## Consultorio Médico-quirúrgico de especialidades

(Calle de Deyá núm. 37)

Análisis químicos completos y micrográficos

a cargo de los Doctores

**Crespo.** Médico primero de Sanidad de la Armada. Enfermedades secretas y de la piel.

**Bellojín.** Médico de Sanidad Exterior, por oposición. Enfermedades del pecho (tuberculosis).—Ex-médico director del Sanatorio de tuberculosos de Busot (Alicante).

**Fiol.** Médico segundo de Sanidad Militar. Enfermedades de la garganta, nariz y oídos, y cirugía general.

**Lagares.** Farmacéutico de Sanidad Militar. Análisis químicos completos.

Horas de consulta

De 12 a 2 mañana y de 4 a 8 tarde

Consulta gratuita diaria a los pobres de 4 a 6 tarde.

## Ayuntamiento de Mahón

SESION ORDINARIA DEL DIA

27 DE MAYO DE 1914

Presidió el señor Alcalde don Juan de Vidal y Olivares, asistiendo los señores Ritas, Olivares, Pons Borrás, Botella, Pons (don Mateo), Bosch, Pons Castell, Pons (don Francisco) y Paredes.

### ACUERDOS

Aprobar el acto de la sesión ordinaria anterior.  
Autorizar a don Francisco Morera Fernández, representante de la «Energía Eléctrica Balear» para instalar un motor de 250 H. P. en la Central montada en el edificio número 147 de la calle de Gracia, manifestando a don Norberto Carreras Fiol y compañeros que reclamaron contra este proyecto que el Ayuntamiento no puede ahora oponerse a esta instalación.  
Conceder permiso a don Bartolomé Cursach Sintés para invertir la actual colocación de la puerta y ventana de la casa número 1 de la calle Cos de Gracia.

Conceder permiso a doña Catalina Sans Fluxá para efectuar en la finca número 20 de la calle de Mercadal las obras siguientes: derribar ocho hiladas de sillares de la pared de la huerta, colocar una verja de hierro sobre dicha pared, forrar el zócalo con baldosas hidráulicas y construir una alcantarilla en la parte baja de la calle para recoger aguas llovedizas.

Conceder licencia a don Miguel Olives Vidal para reconstruir el frontis de la cochera número 7 de la calle del Sol.

Conceder licencia a don Mateo Fuguet Sintés para instalar un motor eléctrico de 2 H. P. en la noria Cumisari.

Conceder licencia a don Vicente Pons Carreras para reconstruir la pared del corral que posee en el camino d'en Seba.

Construir cercas en la parte edificada de la cuesta de la calle de los Frailes.

Autorizar por vía de ensayo la celebración de un mercado general de ganados y mercancías en el paseo de la Miranda los sábados de cada semana.

Ejercer especial vigilancia para el cumplimiento del bando contra la vagancia de perros.

Aprobar varias cuentas.

Devolver una cuenta por gasto de estero de una dependencia de la Cárcel del Partido por no ser este gasto a cargo del Presupuesto Carcelario.

Declarar partidas fallidas al impuesto de Cédulas personales correspondiente al pasado año de 1913 las partidas siguientes:

cedentes del extranjero, pues, sólo obteniéndose estos artículos a precios reducidos se podrá vivir un poco que queda de ganadería.

Que se habilite la Aduana de Ciudadela para el despacho de dichos artículos.

Que se concada del fondo de calamidades públicas a los aparceros menorquines, una suma en metálico para que puedan adquirir semillas para la siembra del año próximo, puesto que en el actual no han de recolectar las suficientes en las tierras que cultivan.

Que se promueva alguna obra pública para dar ocupación al gran número de obreros del campo que, a consecuencia de la crisis agrícola, se hallan sin trabajo.

Que se condonee los propietarios menorquines el pago de la cuota del Tesoro del Puerto y cuarto trimestres del año en curso de la contribución por rústica y pecuaria, puesto que la ganadería y la agricultura nada les han producido ni le han de producir este año.

Ratificar los acuerdos tomados por la Comisión de Beneficencia en sesión de 25 del actual que se refieren a la aprobación de las cuentas de Abril, de la liquidación del Presupuesto de 1913 y de la cuenta de productos y gastos del gabinete. Rongeno ógico del primer cuatrimestre de este año con un líquido de 256.62 pesetas; y de aplicar de la Sociedad de Autores la exención del pago de derechos de la obra «Molinos de Vientos» puesta en escena el día de la función dedicada a beneficio de los establecimientos Municipales de Beneficencia.

Autorizar a los señores Alcalde y Regidor Síndico para que en juicio de mayor cuantía promovido por don Juan Ramón Rodríguez contra la Beneficencia municipal sobre restitución de Obligaciones de Ferrocarriles con sus Cupones, otorguen escritura de poder a favor de los procuradores.

Quedar enterado de una comunicación del Ateneo Obrero de Gracia, Barcelona, participando su proyecto de organizar una caravana patriótica escolar que viaje por América.

Ordenar al propietario del almacén número 13 de la cuesta de la Marina, lo ponga en condiciones de solidez y de seguridad, por estar ruinoso.

Adoquinar la parte de la calle del Rosario comprendida entre las de San Roque y Isabel II.

**A INFORME**  
De la Comisión de Fomento:  
Instancia de don José Pons Orfila pidiendo permiso para recorrer una ventana y abrir la puerta en la pared lindante con la calle de San Jaime correspondiente a la casa número 2 de la calle de San Gabriel del anejo pueblo de San Clemente.

Instancia de don Bernardo Covas Sastre pidiendo permiso para abrir una ventana en el edificio que posee en la calle de Bellavista y cambiar la vertiente de las aguas.

Instancia de don Francisco Coll Quintana pidiendo permiso para colocar un toldo en el frontis de la casa número 8 de la calle de Cituente.

Instancia de doña Lucía Carreras Roura, arrendataria de la casa número 4 del Mercado del Carmen, pidiendo autorización para transpasarlo, así como el depósito que lo garantiza, a favor de don Constantino Ricci Barretta.

Moción del señor Olives para que, cuanto antes se efectúen las obras y se instale la maquinaria necesaria para elevar aguas del pozo de la plaza Vieja para uso del vecindario.

El señor Alcalde presentó un presupuesto de maquinaria ofrecido al objeto indicado por el señor Olives en el párrafo anterior, por la Energía Eléctrica.

A estudio de la Comisión de Hacienda, cuentas.  
A estudio de la Comisión de Gobernación, petición de los Secretarios de Ayuntamiento de Menorca entregada a los señores Alcaldes del pueblo de Mercadal el día 24 de este mes, reunidos, así con motivo de la asamblea convocada por la Cámara Agrícola; interesando propongan a los respectivos Ayuntamientos las mejoras para la clase que en el escrito se mencionan referentes a inamovilidad en el cargo, sueldos y jubilaciones.

A estudio de la Comisión especial compuesta de los señores Alcalde, Olives y Pons Castell para que se tudien sobre el terreno las obras de mejora que deben efectuarse en el local que ocupa el Instituto General y Técnico de esta ciudad.

**T INDETERMINADO**  
El señor Bosch, se interesó para que cuanto antes se presenten las Bases para contratar los servicios de Limpieza de las vías públicas de esta ciudad y anejos.

Y se levantó la sesión.

**DON JUAN DE VIDAL OLIVAR**, Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que con arreglo al artículo 69 del Reglamento para la ejecución de la Ley de Recrutamiento, los mozos que hayan de ser comprendidos en el próximo alistamiento y necesiten comprobar, para los exámenes que se propongan a legar, la ausencia en ignorado paradero por más de diez años de sus padres o hermanos, deberán durante todo el próximo mes de junio presentarse en este Ayuntamiento para incoar el expediente de ausencia que el mismo artículo determina, advirtiéndoles que de no efectuarlo en este plazo les pasarán los perjuicios correspondientes.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas interesadas.

Mahón 30 mayo de 1914.—El Alcalde, Juan de Vidal.

## De Alayor

El portavoz del conglomerado republicano-socialista-anarquizante con visos al reformismo (que para ellos todo es igual), pone su grito al cielo por el hecho de haberse clausurado la escuela popular ferretista de esta villa.

En su número correspondiente al miércoles pasado nos brinda una ración del consabido caciquismo conservador; palabra vacía y vacía pronunciada por sus labios.

Sabido es de toda Menorca que entre ellos impera el radicalismo caciquil, pero que falló el sufrido pueblo de Mahón abarrotado de arbitrios, impuestos y la mar de bagatelas por imposición y voluntad única de sus caciques rojos en el Consistorio que todo lo manejan a su antojo gravando impútemente con su pésima y escandalosa administración al desgraciado pueblo obrero.

No tienen autoridad moral estos tales para mezclarse en nuestros asuntos locales, puesto que lo primero que deben hacer es barrer la inmundicia de su propia casa antes de meterse en la ajena.

Y para dar más bombo a sus inconscientes lectores aprovecha a ocasión para parodiar las dos sentencias de «que mientras se juega a la descaramada en Mahón y en Alayor, se cierran centros de enseñanza y educación».

En lo que pueda afectar a Alayor suplicamos a los señores de «La Voz» que pregunten a don Lorenzo Pons Pons, médico, Juez Municipal, ex presidente de la escuela popular hoy clausurada; alma del partido republicano y liberal monárquico a la vez (esto según como se presente el caso), si tiene noticia alguna de los sitios que se juegan a los prohibidos, y en caso contrario pregunten al dueño de un café americano... digo republicano, que no hace mucho tiempo y por orden gubernativa le impusieron una crecida multa por desobedecer claramente las instrucciones y órdenes dadas al efecto por nuestra primera Autoridad local. Re- te último tal vez podría facilitarnos una lista y publicar la lista en su diario como principales alentadores y consecuentes e irreligiosos del gran ideal prohibido que vosotros queiros esgrimir como arma de combate.

No sabemos punto fijo las causas que determinaron el cierre de la mencionada escuela; pero indudablemente el digno funcionario de Instrucción Pública debió ajustarse a la Ley y a los procedimientos legales, por más que «La Voz» intente hacer creer a sus adictos que fue un atropello cosa que no se capta a de-



mostrar con argumentos sólidos y contundentes.

Nosotros por nuestra parte sí que estamos en el derecho de censurar, en términos generales, el ambiente sectorial que existe entre los que militan las referidas escuelas...

¿De dónde salió la injusta huelga contra ellos?

Que lo diga también don Antonio Orfila, fabricante de calzado; ¿de donde partió el intento de huelga y aquel mitin indigno celebrado hace pocas semanas...

¿Es esto el aliciente progresivo que sale de dichas escuelas? No puede ser otro, porque desde que se ha implantado no ha reinado jamás entre nosotros la paz social...

Alayor 27 mayo 1914

Brillo

EL LUSTRO GIVRE es el mejor del mundo y más barato para limpiar y brillantar objetos de metal, dejándolos al instante como nuevos...

Santorial

Santo de hoy.—Stos. Marcelino, Pedro Erasmo y Nicolás Pecegrine confesores. Santo de mañana.—Stos. Orsilio, Paula Virgen y Clotilde reina.

MAHON

El tiempo primavera! de los pasados días ha convalidado en gran manera a que siguiendo tradicional costumbre, salieran al campo nuestros paisanos.

Especialmente en la tarde de ayer los pueblos vecinos, alrededores de la ciudad y orilla Norte de nuestro puerto se vieron animadísimo.

Al amanecer del domingo funde en nuestro puerto procedente del de Palma el vapor correo «Mahón», cuyo buque ha zarpado para Alcudia y Barcelona esta mañana a las nueve.

—Esta mañana a las once ha salido de Ciudadela el vapor de su nombre con rumbo a Alcudia.

—Esta mañana a las siete y media ha dejado caer anclas en este puerto el vapor inglés «Ruabón» con un cargamento de carbón para la sociedad naviera «La Marítima».

ESPECTACULOS

Los teatros con motivo de las pasadas fiestas han rebosado de concurrencia.

En el Principal han conquistado delirantes ovaciones la cancionista Rosita Guillot y el ventrílocuo señor Mirall con su extensa y chispeante colección de autómatas.

Esta noche se celebrará una extraordinaria y grandiosa sesión en la que tomarán parte dichas atracciones.

La Guillot estrenará nuevos y bonitos cuplets, ejecutando el señor Mirall variados trabajos, entre ellos la parodia de «Don Juan Tenorio», proyectándose hermosas cintas.

Para el jueves reaparición de la simpática cupletista Eugenia Roca. —En el de Verano continúa cosechando aplausos nuestra paisanita Aurorita Noguera, la cual ha progresado notablemente.

También son muy aplaudidas la señora Comerma y señorita Bracamonte que forman el «Duetto Laurins», las cuales tomarán parte en la sesión de hoy, estrenando selectas canzonetas.

Para el sábado anuncia la indicada empresa el debut de la eminente tonadillera Pepita Ramos «La Goyita», cuya reaparición es esperada con gran interés por nuestro público.

—En el Consejo se ha exhibido la célebre película «Guillermo Tell», siendo celebradísima.



RAQUITISMO FRACTURAS GRCIMIENTO Orogala—Barcelona

En la mañana del domingo se expendían por la calle de San Juan cerezas en descomposición, y en vista de ello el guardia municipal señor Bagur ordenó a la vendedora que devolviera el importe a dos mujeres que habían adquirido dicha fruta...

Durante el mes de mayo han sido sacrificadas en el Matadero para el consumo de esta ciudad 160 reses vacunas, 484 lanar y sabrio y 52 de eserdo, dando un total de 31.292 kilogramos de carne.

NUEVO CURSO de Teneduria de Libros

Hasta el día trece del actual se admiten inscripciones al nuevo curso de TENEDURIA DE LIBROS teórico-práctico, que empezará el día 15 de los corrientes a cargo de Diego Pretus Escudero.

Infanta, 19

Hemos recibido «La Revista de Menorca», la cual contiene el sumario siguiente: Historia de Menorca (manuscrito inédito) 1887 (continuación) por don Francisco Barceló y Caymaris.

Historia de Menorca (manuscrito inédito) 1887 (continuación) por don Francisco Barceló y Caymaris. La Quinta de Oro por L. Lafuente y Vanrell.—Costumbres menorquinas: un bardo (1789 por M. Hernández.—Mejora importante para Menorca: informaciones meteorológicas por M. Hernández.—Por qué no llueve en Menorca? por Mauricio Hernández.—Bibliografía.—Observaciones meteorológicas de mayo, por el mismo.—Flore menorquina: de «La Pagsia» (continuación) por Francesch Camps.

Espojas de toda clase: Jabón Heno de Pravia Casa Buenaventura Bastión 23

El pasado sábado embarcó para Barcelona y el extranjero nuestro particular amigo don Juan Lucena Carreras, socio de la razón comercial Lucena, Cardona y Compañía. Deseamosle un feliz viaje.

TEATRO DE VERANO Proximamente debut de la eminente canzonetista LA GOYITA

Después de brillantes ejercicios el sábado 30 del pasado graduó de Bachiller con excelentes calificaciones nuestro estimado amigo y asiduo colaborador don Juan Estelrich. Felicitámosle cordialmente.

Lapiceros : portaplumas : aeroplomos : silbidos : botellitas esencias : cajitas y sobres polvos : jaboncitos GRATIS

Casa Buenaventura Bastión 23

Esta noche a las nueve y media se celebrará en el Ateneo la velada en memoria de Mistral, el insigne autor de «Mireya», con arreglo al programa anunciado.

Efectos para peluquerías Casa Buenaventura, Bastión 23

«La Gaceta» publica una Real Orden nombrando catedrático de Agricultura del Instituto de esta Ciudad a don Jerónimo García López.

TEATRO DE VERANO Reaparición en este Teatro de la genial artista La Goyita

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica un Real Orden confirmando el mando de la Comandancia principal de la Octava región al coronel de Artillería don Luis Ferrer Ferrer, de excedente en Balears.

Proximamente La Goyita

Los atropellos cometidos por los ciclistas están a la orden del día, pues nada menos que a tres criaturas contusionaron en la tarde del domingo.

La primera de ellas fue un niño de seis años hijo de nuestro buen amigo don Pedro Tremol, habiendo acudido en el acto el guardia señor Bagur y mientras este indagaba que en era el autor del atropello pasó a escape por la calle Cca de Gracia otro ciclista atropellando a la niña Leonor Pons, causando también varias lesiones y un poco más tarde en la calle de San Blas fué atropellada otra niña.

Raya en abuso lo que pasa con muchos de los ciclistas que han tomado nuestras calles como campo de sus operaciones y en ellas aprenden a montar y van a grandes velocidades,

des, no psando día sin que se registre uno u otro accidente

Creemos es llegado el caso de que se procure dietar las oportunas órdenes para evitar la repetición de estos casos.

Hemos recibido dos remitidos firmados por varios vecinos de San Clemente, Lluernas y Alqueria Cremada, los cuales publicaremos mañana.

TEATRO DE VERANO Gran debut, sábado 6, de la aplaudidísima cupletista LA GOYITA

EL COMANDANTE DE MARINA de Menorca, Capitán del Puerto de Mahón, hace saber Que: Por R. O. de 26 de mayo de 1914 S. M. el Rey (G. D. G.) ha tenido a bien disponer que se anuncie una convocatoria de noventa plazas de aprendices marineros que ingresarán en la Escuela en el primer trimestre del corriente año, con arreglo a lo prevenido en la legislación vigente.

Lo que se anuncia para conocimiento del público y demás fines convenientes. LA MARÍTIMA COMPANIA MAHONESA DE VAPORES De conformidad con el artículo 68 de los Estatutos de esta Sociedad, nuestra Junta de Gobierno acordó que el viaje gratuito para los accionistas a que el mismo hace referencia, tenga lugar en la expedición directa Barcelona del día 6 del corriente, pudiendo regresar los excursionistas en la misma línea el 19 y 13 del mismo y en la indirecta el día 11.

Los señores Accionistas que hagan uso de dicho viaje deben presentarse a esta Dirección para tomar pasaje y pagar el derecho de transporte correspondiente, y en Barcelona en el despacho de los señores Amengual y C. S. en C., Dormitorio de San Francisco, 13, hijos, para que se les señale número de camarote. Mahón 1.º Junio 1914.—El Director Naviero, Juan F. Tallavull.

El dolor de muelas desaparece al MINUTO, curando la carie y matando el nervio, usando

Odontalgina REINA DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Muerte triste

Vivimos en plena fiebre de negocios, cada uno en su esfera de acción desarrolla sobre-actividad imposible, atropellando el organismo, engendrando una debilidad espantosa y un exceso de fluido nervioso que nos aniquila y nos priva de un sueño tranquilo y de una nutrición feliz. Estos estragos se curan radicalmente, al poco tiempo, tomando una cucharada diaria de Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD, único remedio para combatir la neurastenia y la hipotondría, el dolor de cabeza y el temblor de las piernas.

Veintidós años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares rechácese.

Ayuntamiento de Mercadal

Este Ayuntamiento en sesión del día de ayer y en virtud de comunicación de la Junta de Gobierno y Patronato de Médicos Titulares, acordó suspender los concursos anunciados para proveer las plazas de Médicos Titulares de esta villa y del subfragano Fornells.

Lo que se anuncia para general conocimiento.—Mercadal 1.º de Junio de 1914.—El Alcalde Presidente, Nicolás Pelegrí.—P. A. del A.—Juan Sintes, Secretario. 1-3

Banco de Venorca

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 30 de los Estatutos y de lo acordado por el Consejo de Administración de esta Sociedad, se convoca a junta general ordinaria para el día 15 de Junio próximo, a las tres de la tarde, en el domicilio social, calle del Angel, 10, para dar cuenta de la Memoria y Balance del tercer ejercicio social, finido en 31 de Marzo último.

Para el caso de que no pudiera celebrarse dicha junta por falta de número de acciones representadas en ella, queda desahogada convocada una nueva reunión para el día 16 del citado mes, a igual hora de las tres de la tarde, en la que serán válidos los acuerdos que se adopten, sea cual fuere el número de accionistas presentes o representados.

Para tener derecho de asistencia a la reunión deberán depositarse en las Cajas de la Sociedad en MAHÓN, ALAYOR o CIUDAD RLA o en la BANCA ARNÚS de BARCELONA, Pasaje del Reloj, DIEZ acciones, cuando menos, con cinco días de anticipación a la fecha fijada para la junta.—Mahón 29 de Mayo de 1914.—El Presidente del Consejo de Administración, Rafael Mercadal Timoner.

Brillo

Lo habrá todos los días en la calle de Prieto y Cales, número 50, a los precios siguientes: Medio kilo a . . . 0'15 pesetas Un kilo a diez a . . . 0'25 » Diez kilos en adelante a 0'20 » Partidas grandes a precios convencionales. 8

E. Rocandio

Médico especialista en las enfermedades de los ojos. Consulta diaria de 12 a 2 y de 7 a 8.—ANUNCIVAY, N.º 16 CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO Consulta gratuita de Medicina y Cirugía, para los pobres, los lunes y jueves de 4 a 5. 20

Baños Desde el día 1.º de junio actual quedan abiertos los baños para el público en el Hospital Civil de esta ciudad. 2-3

SE NECESITA

una máquina elevadora de agua de cualquier sistema. Informarán en esta imprenta.

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

—Eos tímidos son las cabezas más locas y atrevidas cuando deponen su mansedumbre—segura el conde. —Soberbio! Sobr-bio! Ya tenemos de qué hablar en el Casino—exclama don Juan Fret, restregándose de gusto, más bien que de trió, las huesosas manos. —Quien se acuesta con niños... no digo más; pero se lo merece la tarascona—comenta Isabel Merit. Del palco de doña Clara, en que se veía a Clotilde y Rosita, juntamente con su madre, salieron palabras de conmiseración para la víctima. Allí en uno del tercer piso ga lardeaba una joven vestida de claro, en compañía de una anciana vestida de negro semrajando el grupo un claval y su sombra: eran Victoria y su madre. La muchacha se regocijó al ver a Paolini. ¡Lástima de hombre para una vieja! Por qué vendría sin doña Clara? Entretanto Baltasari había metido en cintura al voluptuoso monarca, y se bajó el telón. Paolini voló entonces al escenario para embriagarse en aquella atmósfera, y acaso para huir de los amigos indiscretos y de los ojos importunos que en la platá le perseguían. Desde el corista mas rampón hasta la triple le apreciaban, y todos los artistas se apresuraron a saludarle cariñosamente. Paolini correspondía a estas demostraciones de afecto con elogios de sus antiguos camaradas, entre quienes sentíase feliz. —A mí no me laves la cara—le dijo Baltasari.—Soy un corsario del Arte, y si los autores de óperas no me fusilan es porque no pueden, no porque deje yo de merecerlo. —Bromas aparte, ha cantado usted bien. Si usted estudiase y se cuidara un poco, sería un bajo de mérito. —En piropéar no he de quedarme atrás. Si no fueses un hacendado, cómo llena y enduza la boca esta palabra, serías un Tamberlik. —Que gran falta nos hace—intervino el empresario.—Tomassini es una calamidad hoy. Sin duda porque en hablando del ruín de Roma enseña.

AMOR ESTÉRIL

da asoma, se acercó Tomassini al grupo y dijo al empresario que no podía cantar. —Pues cómo no encuentre usted un sustituto, habrá de fastidiarse y amolarnos a todos. Ya es imposible suspender la función. —Es que me ahogo... —Ahóguese usted, pero cante. Lumina de por una idea salvadora, agrega Sardani. —Aquí tiene usted a Paolini, un gran artista. Si él quiere substituirle, podrá usted retirarse. Baltasari aprobó la idea: el tenorino vió el cielo abierto; la beneficiada se entusiasmó, y todos a porfía rogaron a Paolini que cantase. Ni súplicas ni halagos pudieron convencerle. Se retiró de entre bastidores, no sin reconvenir al bajo: —Parece mentira que usted me proponga eso. —Como dices que has roto tus ligaduras... Vamos, confíesame que no te desagrada la idea de reverdecer tus marchitos laureles... ¡Cobarde! ¡Cobarde! —¡Oh, caro amigo! —Yo no creía que estuviese usted aquí. Tú le has confundido con otro—le dije a Victoria.—Suba usted a su palco. En el intermedio siguiente iré yo y echaremos un parrafio. Sin detenerse a madurar la idea Paolini se fué al lado de Victoria, con quien departe afectuosamente, mientras el tenor desahina y las protestas del público toman caracteres de tumulto. —¡Poverino!—dice Paolini. —Está atroz. ¡Qué diferencia de usted! ¡Lo que nos delectaríamos en orle! —Yo también tenía noches malas. No siempre se está en voz. La multitud es cruel... —Desengañese usted: el que paga exige que lo sirvan bien—observa la madre de Victoria.—Si no puede cantar, que se retire. —¡Y si no le dejan! El pobre quería retirarse, y hasta me



# Conferencias telegáficas

## Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

### LA HERNIA

— Y EL —

#### Vendaje Barrère de París

Unicos adoptados por el ejército francés

Con medallas de oro y diploma de honor en las Exposiciones de Bruselas, Londres y Bruselas.—Gran prix en la Exposición Universal de Ginebra 1905.

Después de muchos años de lucha y competencia extraordinaria en el arte herniario, ha triunfado al fin en el mundo entero el famoso VENDAJE BARRÈRE DE PARIS como el aparato más científico, cómodo y racional que existe para la contención y alivio de las hernias.

Su inventor el DOCTOR MR. BARRÈRE recoge hoy gloriosamente el fruto de su laboriosidad e inteligencia que durante varios años empleó en la perfección de su mundial aparato.

Quiso con esto demostrar, que para sujetar bien una hernia, no son precisos los aceites y resortes empotrados en blagueros, que son verdaderos cilicios al cuerpo humano, feísimos lo consiguió con su universal VENDAJE ELASTICO BARRÈRE PERFECCIONADO.

Una vez más, y siempre advertimos a los herniados, que desconfíen en absoluto de aquellos anuncios bien del país o extranjeros que prometen curar las hernias con sus aparatos, estando reconocido científicamente que la hernia del adulto no se cura con ningún bragero. No, antes de todo deben dirigirse al VENDAJE BARRÈRE, que serán lealmente desengañados y bien atendidos.

Para demostrar esto MR. BARRÈRE en su viaje (lo mismo que todas las sucursales) demostrará personalmente ensayos gratis.

**D. BARRÈRE estará de paso en:**

**MAHÓN.** Hotel Bustamante, los días domingo 7 y lunes 8 de Junio.  
**PALMA.** Hotel Mallorca (Casa Barnils), los días martes 9 y miércoles 10 de Junio.

30 2 3 4

### De Madrid

31 Mayo.

#### La catástrofe del "Express of Island."

Van llegando nuevos y horripilantes detalles del hundimiento del paquebot «Express of Island».

Dicho buque había salido de Quebec a las cuatro de la tarde y la catástrofe ocurrió a la una cuarenta y cinco minutos de la madrugada del viernes, a veinte millas de Falher Point.

Llevaba a su bordo 177 pasajeros de primera clase, 206 de segunda y 504 de tercera, sumando en junto con la tripulación 1.200 personas.

El número de los que perecieron ahogados asciende a ochocientos setenta y cuatro, recordándose que en la catástrofe del «Titanic» perecieron 1.400.

La mayoría de los supervivientes pertenecen a la tripulación y pasajeros de tercera clase.

El vapor carbonero «Storstad» que lo embió, se suponía en los primeros momentos que se había ido a pique pero ayer llegó a Quebec, con la proa hundida, llevando a su bordo 360 supervivientes que logró recoger.

Los tripulantes de los vapores «Eureka» y «Lady Evelyn» que llegaron los primeros al lugar del siniestro para prestar sus auxilios, cuentan que presenciaron un espectáculo análogo al que vieron los buques que socorrieron al «Titanic».

Afortunadamente el mar estaba tranquilo. A rededor del lugar donde había desaparecido el «Express» veíanse trozos de madera, toneles, chalupas de salvamento a los cuales estaban aferrados, unos contra otros, los supervivientes exhalando gritos y quejidos. Algunos se hallaban casi moribundos. Pocos podían dar explicaciones de lo sucedido, y aun estas incoherentes.

El «Express of Island» estaba asegurado por catorce millones y medio de francos.

#### El incidente Maura-Soriano

Ayer circuló la noticia de que se había celebrado un lance entre los señores Soriano y Maura resultando herido de gravedad uno de ellos.

Mas tarde se supo que la noticia era falsa, por cuanto los representantes del señor Maura dieron por terminado el incidente remitiendo la siguiente carta:

«Señor don Antonio Maura y Gama. — Nuestro querido amigo: Hon-

rados con su representación para responder en su nombre a cualquier requerimiento de carácter personal con motivo del incidente ocurrido ayer por la tarde entre el señor Soriano y usted nos vemos en el caso de manifestarle que por el lapso de tiempo transcurrido sin que el señor Soriano no haya entablado cerca de usted reclamación alguna y sobre todo por haber aceptado este señor el criterio suscrito por los señores Salvatella y Nougués en la carta que publicó ayer mañana «El Imparcial» criterio que respetamos, aunque sin compartirlo, pero que daba al incidente un giro de carácter legal incompatible, según todos los códigos del honor, con otra clase de reclamaciones, consideramos terminada nuestra misión y a usted relevado en absoluto de atender a cualquier requerimiento de índole personal que por el incidente aludido formule el señor Soriano. Solo un nuevo incidente que surgiera entre ustedes podría tener derivaciones de índole caballeresca. El de anteaer está definitivamente terminado.

De V. amigos y S. S. que estrechan su mano. — Alfonso R. Grijalva.

El conde de Santa Cruz de los Manteles».

Parece ser también que en la reunión celebrada por los diputados conjuncionistas para tratar del particular se habló de la situación del señor Soriano, reconociendo que si se seguía este asunto parlamentariamente, se agravaría la situación del diputado republicano, acordando, por lo tanto, que el asunto no pasaba de ser una cuestión personal.

### DE MADRID

1 Junio.

#### Sanchez Guerra y los periodistas

Con motivo de ciertas palabras pronunciadas en el Congreso por el ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra, se retiraron de la Cámara Popular todos los periodistas acordando no volver a ella hasta que por el propio ministro no se les hubiesen dado las necesarias explicaciones, quedando de momento rotas con él toda clase de relaciones.

En la sesión de ayer, el señor Buirell en nombre de los periodistas pidió explicaciones, contestando el presidente señor Gonzales Bragada dándole muy satisfactorias, siendo luego estas suscritas por el señor Sanchez Guerra.

Habiéndose mostrado el señor Bu-

rell satisfecho de ellas, fué a comunicárselas a sus compañeros, los cuales al poco rato regresaron al salón ocupando de nuevo su tribuna, siendo su presencia acogida con aplausos.

#### Discurso de Lerroux

Una vez los periodistas en su puesto, se reanuda la discusión del Mensaje siendo concedida la palabra al jefe de los radicales don Alejandro Lerroux.

Este, en su discurso aboga porque abandonemos Marru cos que tanto dinero y tanta sangre nos cuesta, sin provecho alguno, afirmando que precisa cuanto antes el reparar la mayor parte de las fuerzas allí existentes.

Terminó su discurso afirmando al igual que los señores Rodés y Pablo Iglesias que un poder persona dirige esa campaña.

#### La corrida de la prensa

Ayer celebróse la gran corrida de toros organizada por la Asociación de la Prensa Madrileña.

El cartel era sumamente sugestivo, por lo cual la plaza llenóse por completo.

Lidaronse ocho toros, estando la muerte de los mismos a cargo de los cuatro ases del toro o sea Vicente Pastor, los dos Gallos y el fenómeno Belmonte.

La corrida resultó superior, saliendo el público muy satisfecho de ella.

#### Habilidades de Lerroux

Toda la prensa hace resaltar la habilidad que tuvo el señor Lerroux en su discurso, diciendo cuanto se proponía sin atraerse las amonestaciones de la presidencia.

#### De viaje

Los señores Lacierva y Azorin marcharon ayer a Murcia para asistir a un mitin, pensando estar hoy de regreso a Madrid.

#### Notas políticas

El señor Dato no salió en la mañana de ayer de su domicilio, recibiendo la visita del señor Sanchez Guerra con quien estuvo almorzando.

Al recibir el ministro de la Gobernación a los periodistas se felicitaron de lo poco que había durado la interrupción de relaciones con ellos.

#### El Rey de excursión

El Rey ha marchado a Navacerrada para tomar parte en una fiesta automovilista.

#### El cardenal Guisasola

Ha llegado a la corte el arzobispo señor Guisasola a quien acaba de nombrar Cardenal, Su Santidad.

El próximo sábado le será impuesto en Palacio el Capelo Cardenalicio.

#### Armonía franco-española

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho dando cuenta de que ha sido enlazado por medio de una línea telefónica los campamentos franés y español establecidos en Arbia y A'cazarquivir.

#### Un combate

Asimismo se ha recibido otro despacho dando cuenta de que la mehallá del Jilifa que salió de Tetuan al mando del teniente coronel señor Cabanellas y el Comandante Ovílo ocupó tres casas situadas al otro lado del Rio Martin, las cuales fueron en el acto fortificadas por las fuerzas de Ingenieros y alambradas.

Esta operación se efectuó durante la noche y al hacerse de día los moros sorprendidos de ello escalaron unos montículos cercanos, desde el cual atacaron a la mehallá.

Esta abandonó sus posiciones y cargó sobre los rebeldes, desalojándolos de sus puestos, no sin causarles numerosas bajas, siendo rcojidos diez muertos que dejaron abandonados, haciéndoles además tres prisioneros.

Resultaron muertos un teniente moro y dos soldados y heridos el

teniente Salas, un sargento y ocho soldados.

#### Recepción de un académico

La Academia de la Lengua ha celebrado una sesión que estuvo presidida por don Antonio Maura efectuándose la recepción del nuevo académico señor Saralequi cuyo discurso versó sobre los barbarismos del lenguaje.

Contestóle el señor Cavestany

#### Mitín contra la guerra

Anoche se celebró un mitin contra la guerra, el cual vióse en extremo concurrido, pronunciando los oradores fogosos discursos.

A la salida un numeroso grupo entonó la Marsellesa, saliéndoles al encuentro unos guardias que les invitaron a que callaran.

Los manifestantes se negaron a ello y arrojándose sobre ellos les desarmaron y apañaron, y muy mal lo hubiesen parado a no llegar otros en su auxilio, quienes disolvieron a los alborotadores deteniendo a los autores de la expresión a sus compañeros.

#### En memoria de unas víctimas

Ayer por ser el octavo aniversario del atentado cometido por Mateo Morral se organizó una grandiosa manifestación que acudió al monumento de la calle Mayor, depositando flores y coronas en memoria de las víctimas de aquel bárbaro atentado.

#### Intento de agresión

El Gobernador civil de Bilbao da cuenta de que al salir por la mañana de la Catedral Basílica la Infanta doña Paz, una mujer que tiene algo perturbadas sus facultades mentales se abalanzó sobre ella ocultando bajo el manto, una botella llena de vidrio.

La policía logró detenerla evitando el que pudiera hacer uso del contenido de la botella.

### DE MADRID

2 Junio

#### Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional que ayer tuvo lugar, resultaron premiados los números siguientes:

Con 100.000 pesetas  
3.861 Oviado  
14.158 Madrid  
32.997 Valencia

Entre los números premiados con tres mil pesetas figura el 727 despachado en esa de Mahón.

#### La fiesta de la flor

Ayer, según estaba anunciado, celebróse la fiesta de la flor, a beneficio de la Liga Antituberculosa.

En distintas plazas se colocaron nuevas petitorias, las cuales estaban presididas por señoritas con ricos mantones y mantilla blanca custodiadas por exploradores.

Multitud de señoritas de la buena sociedad postulaban por las calles e invadían los cafés y tranvías, parando los coches y entrando por casinos, comercios y oficinas.

Estudiantes y señoritas acompañados de organillo de manubrio postulaban también, recorriendo las calles del tránsito varias bandas de música.

Al salir de palacio el señor Dato rodearonle las señoritas colocándole flores en las solapas.

Al dirigirse a su domicilio las postulantes le pararon el auto en distintas ocasiones.

A las once y treinta minutos pisaron los reyes por la Puerta del Sol, teniendo necesidad de pararse el auto que los conducía, pues la multitud invadió la vía central aclamándole.

Entonces las señoritas se acercaron a los monarcas prendiendo flores a don Alfonso y a doña Victoria re-

cibiendo a cambio de ello importantes donativos.

El auto real puso al fin en marcha llevándose varias señoritas postulantes, deteniéndose de nuevo en la calle de Alcalá para dejarlos.

El día primavera! coadyuvó al mayor éxito de la fiesta.

#### Dato en acción

El señor Dato estuvo por la mañana en palacio despachando con el Rey y antes de salir paró a las habitaciones de la Reina Madre doña Maria Cristina para cumplimentarla.

Mas tarde los periodistas estuvieron en el palacio de la Presidencia en donde el señor Dato no se recibió, haciéndolo en cambio el subsecretario quien nos manifestó que se había solucionado la huelga de dependientes de comercio gaditanos.

Asimismo nos comunicó que se habían recibido telegramas de Cuenca y Valencia felicitando al gobierno por la presentación del proyecto sobre construcción de líneas férreas.

### De Provincias

#### Palma

##### Notas del día

Ayer celebráronse en las plazas de toros de Palma e Inca las corridas anunciadas sin que ocurriera incidente alguno desagradable.

En la catedral se ha cantado solemnemente Te-Deum en acción de gracias al Altísimo por las benéficas lluvias caídas.

Al acto asistieron las autoridades. Anoche embarcó para Barcelona y Maqrid el gobernador civil de esta provincia don Ignacio Martínez Campos.

#### Garlagena

##### Imposición de una lanreada

A bordo del acorazado «Pelayo» en cuyo buque presta sus servicios, ayer mañana le fué impuesta la cruz laureada de San Fernando al alférez de navío señor Ramos Izquierdo, herido y prisionero cuando la catástrofe del cañonero «General Concha».

El acto resultó conmovedor.

#### Talavera

##### Mitín maurista

Ayer mañana celebróse en esta ciudad el anunciado mitin maurista, hablando el señor Ossorio, el cual fué muy aplaudido.

### De Marruecos

##### Detalles de un combate

Se van recibiendo nuevos detalles del combate librado ayer en la orilla opuesta de Rio Martin.

Entre los muertos figura el jefe Beingraï, al cual se le ocupó el fusil que usaba, cartuchos y documentos, encontrándosele entre los papeles la lista de los que figuraban entre los hombres que mandaba y cantidades que tenía que abonarles.

El dinero que se le ocupó, fué repartido entre los soldados que le dieron muerte.

La casa desalojada por los rebeldes ha sido convertida en b'ocao, habiéndose visto los Ingenieros obligados a suspender sus trabajos por los frecuentes ataques de los rebeldes.

En la operación citada distinguióronse notablemente el teniente Maza y el coronel Cayaneltas, a quien matóronle el caballo que montaba.

#### Los franceses en Africa

Comunican de Uxda que el general Bourmauten continúa efectuando reconocimientos. Da Jazza dan cuenta que el general Goudron ha realizado varios paseos militares por las comarcas cercanas sin ser hostilizado.

### Del extranjero

#### Francia

##### Caillaux herido

Un ómnibus chocó en la tarde de ayer con el automóvil que conducía a Mr. Caillaux, quien regresaba de visitar a su esposa, resultando contusionado.

##### Crisis

Se asegura que el Gobierno francés está de nuevo en crisis.

#### México

##### Huerta recibe armas

Se asegura que el General Huerta ha recibido de Alemania una enorme cantidad de armas y municiones y se rumorea que en vista de ello se ha dirigido a la Conferencia de la Paz anunciándole que no dimitirá.

#### VERGER

##### A los fabricantes de queso

Busco Representación de importante casa de QUESO para trabajar a la comisión en la plaza de Palma (Mallorca).—Dirigirse a don Vicente Villa Coll, Templo, 23, 2.º, derecha, Palma 30

#### Pedro Mir Llambias

MÉDICO CIRUJANO

Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de París.

PRIETO Y CAULES, 13  
Consulta de 2 a 4 y de 8 a 9.  
Días festivos de 12 a 3.228

#### Lorenzo Pons Marqués

Médico especialista

en las enfermedades de los ojos

Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid.  
Académico correspondiente de la misma.  
Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.  
Consulta de 12 a 2.

#### ANUNCIVAY, 1.

#### Para vender

Lo están 100 acciones del «Banco de Menorca».  
Para informes, a don Rafael Masas Andreu, Hannover 7, Mahón. 149

#### Vicente Ganzo

MÉDICO

Especialista en las enfermedades de los ojos.  
Ex-alumno interno por oposición y premiado de los Hospitales de Madrid.  
Ex-ayudante del Dr. Albitos.  
Ex-jeje clínico del Asilo de Santa Lucía de Madrid.

CONSULTA DIARIA  
PÍ Y MARGALL, NÚMERO 26

#### CURSACH

##### Pedicuro Callista

Ofrece al público los trabajos propios de su profesión a domicilio y en su gabinete.

COS DE GRACIA 4 10

#### Se desea vender un caballo y carretón.

Informes, calle del So, 60 13



